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Voto di scambio
politico-mafioso
indagini concluse
La parola al gup
Exit poll. Il 416 ter viene contestato a Fabio Nicosia, Di
Pietro e Puccio. Corruzione per Peppe Nicosia e Moscato

GIUSEPPE LA LOTA

La Procura Distrettuale antimafia di
Catania ha chiuso le indagini relative
all’operazione “Exit poll” del giugno
2016. In sostanza, il preludio per la ri-
chiesta di rinvio a giudizio al giudice
per le udienze preliminari. Il caso
scoppiò due giorni prima del ballot-
taggio elettorale fra Giovanni Mosca-
to e Francesco Aiello. La Guardia di fi-
nanza di Catania, eseguendo le dispo-
sizioni della Direzione distrettuale
antimafia etnea, effettuò dei blitz si-
multanei in tutti i comitati elettorali
dei candidati Moscato, Aiello e Pisani.
Indagini poi sfociate nelle ordinanze
di arresti domiciliari del 21 settem-
bre 2017 dei fratelli Giuseppe e Fabio
Nicosia e altri, infine annullate dal
Tribunale del riesame della libertà e
dalla Cassazione. Il gup dovrà decide-
re il rinvio a giudizio degli indagati
oppure il proscioglimento.

Dalle indagini viene stralciata la
posizione di Venerando Lauretta
(avv. Catalano), prima indicato come
il capo del sodalizio criminale vitto-
riese; Francesco Aiello (avv. Russot-
to), Cesare Campailla (avv. Gulino),
Lisa Pisani, la candidata del Pd (avv.
Platania) e Maurizio Di Stefano (avv.
Anzalone). La posizione più delicata,
a leggere le carte dell’avviso di con-
clusione indagine notificata agli in-
dagati, è quella di Fabio Nicosia, Raf-
faele Di Pietro e Giombattista Puccio,
per i quali la Procura distrettuale,
rappresentata dal sostituto Valentina
Sincero, contesta il reato di 416 ter,
ovvero scambio elettorale politico-
mafioso. Si alleggerisce notevolmen-

pendenti stranieri che aveva in azien-
da, che a sua volta aveva surrogato Fa-
bio Nicosia, dimessosi una settimana
dopo l’arresto domiciliare del 21 set-
tembre 2016. Anche per Gallo e Can-
nizzo le accuse sono relative a contri-
buti erogati durante la campagna e-
lettorale.

L’operazione “Exit poll” del giugno-
settembre 2017, favorita anche dalle
dichiarazioni di alcuni collaboratori
di giustizia, rappresenta per Vittoria
la vicenda più dolorosa dal punto di
vista giuridico e politico. Sebbene le
successive sentenze del Riesame e
della Cassazione abbiano detto che

te, invece, la posizione dell’ex sindaco
Giuseppe Nicosia, a cui viene conte-
stato il reato di corruzione elettorale
(erogazione di contributi a soggetti
che per gli inquirenti non avevano ti-
toli a ricevere). Anche l’attuale sinda-
co Giovanni Moscato è accusato di
corruzione elettorale, così come Raf-
faele Giunta, la dipendente comunale
Nadia Fiorellini, di Vincenzo Gallo,
staffista nell’ufficio di Gabinetto del
sindaco Nicosia, e di Francesco Can-
nizzo, allora assessore ai Servizi so-
ciali, da poco entrato in Consiglio al
posto di Rosario Dezio, dimessosi do-
po l’arresto per l’aggressione ai di-

GLI STRALCI
Dalle indagini
viene stralciata
la posizione di
Venerando
Lauretta. pri-
ma indicato
come il capo
del sodalizio
criminale vit-
toriese; Fran-
cesco Aiello,
Cesare Cam-
pailla, Lisa Pi-
sani e Maurizio
Di Stefano

LA SPADA
DI DAMOCLE
Giuseppe Ni-
cosia dava
per scontato
l’esito della
conclusione
delle indagini.
E anche Gio-
vanni Mosca-
to non s’a-
spettava di
certo esito di-
verso. «Un at-
to dovuto. A-
spettiamo l’e-
sito giudizia-
rio» dice. Il
sindaco, però,
deve affronta-
re anche l’a-
spetto politi-
co della vi-
cenda. Intan-
to Francesco
Aiello e Cesa-
re Campailla
(entrambi
fuori dalla vi-
cenda giudi-
ziaria) non
perdono oc-
casione, e ora
a maggior ra-
gione, per
chiedere le di-
missioni di
sindaco e am-
ministrazione
comunale.

Se la città diventa solidale con il sostegno dei club service

non c’erano gli estremi per eseguire le
ordinanze di custodia cautelare per
tutti gli indagati, da due anni la città e
l’amministrazione comunale vivono
sotto la “spada di Damocle” di un giu-
dizio che potrebbe provocare un ter-
remoto politico-amministrativo
qualora il Ministero dell’Interno (che
dovrebbe avere sul tavolo la relazione
conclusiva della Prefettura di Ragusa,
a seguito delle indagini chiuse dalla
Commissione prefettizia a fine marzo
scorso), dovesse pronunciarsi per
uno scioglimento del Consiglio co-
munale e dell’amministrazione in ca-
rica. Un terremoto che porterebbe al
commissariamento amministrativo e
all’impossibilità di potersi ricandida-
re per 18 mesi di tutti gli attuali am-
ministratori e consiglieri comunali.

Un’indagine giudiziaria e un dibat-
tito politico che spacca la città di Vit-
toria. La conclusione delle indagini ri-
dimensiona notevolmente la posizio-
ne di Giuseppe Nicosia, al quale si
contesta, oltre all’erogazione di con-
tributi durante la campagna elettora-
le, la “promessa di assunzione di 60
dipendenti alla Tekra (società per la
raccolta della spazzatura), subentra-
ta alla Sea. La contestazione fatta al
sindaco Giovanni Moscato riguarda
la proroga del rapporto di lavoro alla
“Tekra” firmata il 30 giugno 2016 e
poi il 15 ottobre successivo.

Giuseppe Nicosia dava per scontato
l’esito della conclusione delle indagi-
ni. E anche Giovanni Moscato, difeso
dagli avvocati Enrico Trantino e Carlo
Pietrarossi, non s’aspettava di certo
esito diverso. “Un atto dovuto. Aspet-
tiamo l’esito giudiziario” dice. Il sin-
daco, però, deve affrontare anche l’a-
spetto politico della vicenda. L’oppo -
sizione formata da Francesco Aiello e
Cesare Campailla (entrambi fuori
dalla vicenda giudiziaria) non perdo-
no occasione, e ora a maggior ragione,
per chiedere le dimissioni di sindaco
e amministrazione comunale. “Sono
sereno e non ho alcun motivo per di-
mettermi-risponde Moscato- Se ci
sarà un giudizio farò le mie valutazio-
ne. Mi si contesta la proroga del pro-
getto di raccolta alla Tekra firmato il
30 giugno 2016. Cioè una settimana
dopo il mio insediamento. Se non l’a-
vessi fatto in vista della stagione esti-
va avrei commesso un altro reato: chi
avrebbe raccolto la spazzatura dalle
strade? Le proroghe sono state effet-
tuate di concerto con la Prefettura.
Contestualmente a quella proroga ho
presentato un nuovo progetto e una
nuova gara pubblica. In quel periodo
ho pure licenziato un dirigente pub-
blico, poi arrestato”.

L’ASSESSORE EDY BANDIERA

Bandiera
«Con la Gdo
un percorso
sulla tutela»

La visita dell’assessore regiona-
le all’Agricoltura a Ragusa, Edy
Bandiera, non passa inosserva-
ta alla filiera della serricoltura
in crisi.

Assessore all’agricoltura ser-
ve una cura da cavallo per non
morire.

«Grande attenzione compati-
bilmente con i mezzi a disposi-
zione. Da poco abbiamo favori-
to un incontro con la grande di-
stribuzione, dove finalmente
questi due mondi per la prima
volta si sono avvicinati e hanno
parlato di programmazione.
Noi saremo i garanti della pro-
grammazione della produzio-
ne. La grande distribuzione ha
dato disponibilità alla collabo-
razione e noi verificheremo.
Vogliamo vincolare la gdo al
mercato siciliano».

A Roma finalmente avete un
interlocutore nel nuovo mini-
stro delle Politiche agricole.

«Stiamo attivando i rapporti i-
stituzionali e informali con il
nuovo governo. Abbiamo gran-
di aspettative da questo gover-
no per i trattati internazionali
che ci penalizzano. Chiesto in-
contro con la Commissione po-
litiche agricole, della quale fac-
cio parte. Ci aspettiamo risposte
rapide, perché la nostra agricol-
tura non può attendere molto».

L’incontro con il presidente
dell’Inps Tito Boeri?

«Sì, c’è stato un incontro tra il
presidente Nello Musumeci e
l’Inps per le cartelle. Si è parlato
di molte tematiche. La cautela è
d’obbligo prima di fare annunci.
Vogliamo vedere cosa farà l’In -
ps concretamente. Attivato un
rapporto con l’Inps in favore de-
gli agricoltori e avviato il tema
delle cartelle esattoriali».

La Regione, autonomamente
cosa può deliberare per l’agri -
coltura?

«Ho dato input al direttore ge-
nerale. Stiamo preparando del-
le leggi voto che mirano a ren-
dere giustizia al mondo agricolo
e anche alla marineria per dare
maggiore attenzione a questo
comparto».

Ciclone Athos e altre calamità.
La gente aspetta.

«Ci troviamo a deliberare stati
di calamità durante l’anno. Pri-
ma interveniva solo lo Stato con
il fondo di solidarietà nazionale
dando una miseria. Abbiamo
presentato un articolo impor-
tante in Finanziaria inserendo
10 milioni di euro, pochi ma un
segnale importante e significa-
tivo».

Assessore, anche i Consorzi di
bonifica sono materia di sua
competenza.

«Sui consorzi di bonifica devo
essere chiaro. Oltre alla vicinan-
za ai dipendenti che devono
percepire stipendi. La Regione
ha due obblighi: la vigilanza che
stiamo espletando in maniera
forte con ispezioni perché dopo
quello che è successo nel passa-
to c’è bisogno di chiarezza; ero-
gare un contributo per gli sti-
pendi. Abbiamo il dovere di ero-
gare contributi per gli stipendi,
pagati fino a giugno con due de-
creti. Sul caso Ragusa c’è un con-
tenzioso che nasce con gli stessi
dipendenti ed è necessario per
questo stesso motivo un inter-
vento straordinario».

G. L. L.

DANIELA CITINO

Una città solidale, attenta ai biso-
gni sociali, capace di rendere an-
cora più forte e fitta la trama della
rete del welfare. Ricevuti a palaz-
zo Iacono dall’assessore ai Servizi
sociali, Daniele Barrano, il presi-
dente Kiwanis di Vittoria, Giusep-
pe Traina e il tesoriere del club,
Franco Nicastro, a nome di tutto il
club, hanno portato un contributo
economico da destinare alle fami-
glie bisognose della città. Subito
sono arrivati i ringraziamenti del-
l’assessore al ramo.

“E' questa la Vittoria che voglia-
mo” ha sottolineato ricevendo la
delegazione del Kiwanis di Vitto-
ria giunta a palazzo Iacono per
effettuare la donazione a soste-
gno delle famiglie bisognose che,
sarà cura, dell’assessorato indivi-
duare per la destinazione e l’u t i-
lizzo della raccolta benefica. “C o-
me sempre – ha aggiunto l’a s s e s-
sore Barrano – l’attività dei club
service, nella nostra città, si di-
stingue per la grande sensibilità
nei confronti di chi deve fare i
conti con necessità di vario tipo.
Ringrazio il presidente Traina e il
tesoriere Nicastro, e naturalmen-
te l’intero direttivo del Kiwanis,
per l’attenzione avuta nei con-
fronti del nostro assessorato, e
anticipo sin da ora che forniremo
al club la rendicontazione relativa
alla ripartizione della donazione.
Siamo convinti che questo per-
corso di sensibilizzazione e di so-
lidarietà delle parti sane della no-
stra città sia coinvolgente nei
confronti dell’intera cittadinanza
e possa avere ricadute importan-
ti. E’ questa la Vittoria che voglia-

mo, una Vittoria solidale che so-
stiene chi ha bisogno e chi si trova
in situazioni di difficoltà”. Un im-
pegno nel sociale a cui si aggiun-
gono le azioni di altri club service,
delle comunità parrocchiali e di
associazioni e società come la San
Vincenzo Dei Paoli che si appresta
a celebrare il traguardo dei set-
tant’anni di carità nel territorio
cittadino.

Lo storico anniversario sarà fe-
steggiat con l’allestimento di una
tavola rotonda che, dedicata al te-
ma: “La San Vincenzo Dei Paoli
nel corso dei tempi”, si terrà il 20
giugno alle 17,30 presso la Sala
Emanuele Giudice nei bassi del
Convento dei Frati Minori. Dopo i
saluti della presidente della S.
Vincenzo de Paoli, Lucia Alessan-
drello, l’arciprete Basilica di San
Giovanni, padre Salvatore Con-
verso e del vescovo di Ragusa,
monsignor Carmelo Cuttitta, se-
guiranno gli interventi della vice
presidente nazionale Conferenza
San Vincenzo De Paoli, Mimma
Trovato, la vice presidente del
Consiglio Centrale della Confe-
renza S. Vincenzo De Paolo, Sara
Lo Monaco e il professore Antonio
Marangio.

Ad inizio della tavola rotonda
che sarà chiusa con un intervento
finale del vescovo di Ragusa, sa-
ranno mostrate le attività ludiche
dei giovani della comunità di Vit-
toria ad opera di Massimiliano e
Emanuele Nicosia nell’ambito del
progetto Solidarity pass. Il 29 giu-
gno, invece, le celebrazioni a-
vranno carattere liturgico con la
messa officiata da padre Rosario
Cavallo alle ore 19 nella Basilica
di San Giovanni.

Il meteo
Sereno e nubi sparse. Temperature

comprese fra 17 e 28 gradi. I
venti, da deboli a moderati,
soffieranno prevalentemente da
Ovest-Nord-Ovest. Il sole sorge
alle 05.41 e tramonta alle 20.22.
La luna, crescente, leva alle 9.38
e cala alle 23.49. Mare da mosso
a molto mosso. Altezza onde: da
79 a 140 cm.

Numeri utili
Polizia: Via Emanuela Loi, 40.Tel:

0932-997411. Vigili del Fuoco:
Contrada Mendolilli, s.n. Tel:
0932-804694 oppure 0932-
981735. Polstrada: via Pietro
Nenni, 86. Tel: 0932-981920.

Carabinieri: via Garibaldi, 397.
Tel:0932.981200 oppure 0932-
981370. Scoglitti, tel:0932-
980106. Guardia di Finanza:
Viale Vol. Libertà, 16. Tel:0932-
981894. Capitaneria di Porto:
Piazza Sorelle Arduino, 22. Tel:
0932-980976 Polizia
Municipale: Via S.re Incardona,
s.n. Tel: 0932-514811. Scoglitti,
Tel: 0932-514700. Comune di
Vittoria: 0932-984392.
Delegazione Scoglitti:0932-
980105. Ospedale Centralino:
0932-981111

Farmacia notturna
Incardona. Via Adua, 113/A. Tel.

0932.991244.

Appuntamenti al cinema
Multisala Golden, via Adua 204.

“Jurassic Word: il regno
distrutto”, sala 1. Orari: 19.15
(3D)- 22 (2D); “Ogni giorno”,
sala 2. Orari: 19.30-22.15.
Lunedì e mercoledì chiuso.
Martedì prezzo ridotto.

autolinee Giamporcaro
Informazioni: Bar “La stazione”

0932-866283. Vittoria-Ragusa:
6.45; 7.00 (scolastico);8.00;
10.15 (scol) 9.00; 11.00; 13.00;
13.20 (scol); 14.15; 15.40; 18.00
(feriali). 11.30;16.15
(festivi).Vittoria-Catania: 5.45;
6.45; 8.30; 13.00; 15.30; 18.00
(giornaliero). 7.30; 14.30.

L’INCHIESTA
L’INTERVISTA

L’INIZIATIVA. La donazione del Kiwanis ai Servizi sociali. Barrano: «Aiuteremo chi ha bisogno»

taccuino
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GIUSEPPE LA LOTA

La Procura Distrettuale antimafia di
Catania ha chiuso le indagini relative
all’operazione “Exit poll” del giugno
2016. In sostanza, il preludio per la ri-
chiesta di rinvio a giudizio al giudice
per le udienze preliminari. Il caso
scoppiò due giorni prima del ballot-
taggio elettorale fra Giovanni Mosca-
to e Francesco Aiello. La Guardia di fi-
nanza di Catania, eseguendo le dispo-
sizioni della Direzione distrettuale
antimafia etnea, effettuò dei blitz si-
multanei in tutti i comitati elettorali
dei candidati Moscato, Aiello e Pisani.
Indagini poi sfociate nelle ordinanze
di arresti domiciliari del 21 settem-
bre 2017 dei fratelli Giuseppe e Fabio
Nicosia e altri, infine annullate dal
Tribunale del riesame della libertà e
dalla Cassazione. Il gup dovrà decide-
re il rinvio a giudizio degli indagati
oppure il proscioglimento.

Dalle indagini viene stralciata la
posizione di Venerando Lauretta
(avv. Catalano), prima indicato come
il capo del sodalizio criminale vitto-
riese; Francesco Aiello (avv. Russot-
to), Cesare Campailla (avv. Gulino),
Lisa Pisani, la candidata del Pd (avv.
Platania) e Maurizio Di Stefano (avv.
Anzalone). La posizione più delicata,
a leggere le carte dell’avviso di con-
clusione indagine notificata agli in-
dagati, è quella di Fabio Nicosia, Raf-
faele Di Pietro e Giombattista Puccio,
per i quali la Procura distrettuale,
rappresentata dal sostituto Valentina
Sincero, contesta il reato di 416 ter,
ovvero scambio elettorale politico-
mafioso. Si alleggerisce notevolmen-

pendenti stranieri che aveva in azien-
da, che a sua volta aveva surrogato Fa-
bio Nicosia, dimessosi una settimana
dopo l’arresto domiciliare del 21 set-
tembre 2016. Anche per Gallo e Can-
nizzo le accuse sono relative a contri-
buti erogati durante la campagna e-
lettorale.

L’operazione “Exit poll” del giugno-
settembre 2017, favorita anche dalle
dichiarazioni di alcuni collaboratori
di giustizia, rappresenta per Vittoria
la vicenda più dolorosa dal punto di
vista giuridico e politico. Sebbene le
successive sentenze del Riesame e
della Cassazione abbiano detto che

te, invece, la posizione dell’ex sindaco
Giuseppe Nicosia, a cui viene conte-
stato il reato di corruzione elettorale
(erogazione di contributi a soggetti
che per gli inquirenti non avevano ti-
toli a ricevere). Anche l’attuale sinda-
co Giovanni Moscato è accusato di
corruzione elettorale, così come Raf-
faele Giunta, la dipendente comunale
Nadia Fiorellini, di Vincenzo Gallo,
staffista nell’ufficio di Gabinetto del
sindaco Nicosia, e di Francesco Can-
nizzo, allora assessore ai Servizi so-
ciali, da poco entrato in Consiglio al
posto di Rosario Dezio, dimessosi do-
po l’arresto per l’aggressione ai di-
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LA SPADA
DI DAMOCLE
Giuseppe Ni-
cosia dava
per scontato
l’esito della
conclusione
delle indagini.
E anche Gio-
vanni Mosca-
to non s’a-
spettava di
certo esito di-
verso. «Un at-
to dovuto. A-
spettiamo l’e-
sito giudizia-
rio» dice. Il
sindaco, però,
deve affronta-
re anche l’a-
spetto politi-
co della vi-
cenda. Intan-
to Francesco
Aiello e Cesa-
re Campailla
(entrambi
fuori dalla vi-
cenda giudi-
ziaria) non
perdono oc-
casione, e ora
a maggior ra-
gione, per
chiedere le di-
missioni di
sindaco e am-
ministrazione
comunale.

Se la città diventa solidale con il sostegno dei club service

non c’erano gli estremi per eseguire le
ordinanze di custodia cautelare per
tutti gli indagati, da due anni la città e
l’amministrazione comunale vivono
sotto la “spada di Damocle” di un giu-
dizio che potrebbe provocare un ter-
remoto politico-amministrativo
qualora il Ministero dell’Interno (che
dovrebbe avere sul tavolo la relazione
conclusiva della Prefettura di Ragusa,
a seguito delle indagini chiuse dalla
Commissione prefettizia a fine marzo
scorso), dovesse pronunciarsi per
uno scioglimento del Consiglio co-
munale e dell’amministrazione in ca-
rica. Un terremoto che porterebbe al
commissariamento amministrativo e
all’impossibilità di potersi ricandida-
re per 18 mesi di tutti gli attuali am-
ministratori e consiglieri comunali.

Un’indagine giudiziaria e un dibat-
tito politico che spacca la città di Vit-
toria. La conclusione delle indagini ri-
dimensiona notevolmente la posizio-
ne di Giuseppe Nicosia, al quale si
contesta, oltre all’erogazione di con-
tributi durante la campagna elettora-
le, la “promessa di assunzione di 60
dipendenti alla Tekra (società per la
raccolta della spazzatura), subentra-
ta alla Sea. La contestazione fatta al
sindaco Giovanni Moscato riguarda
la proroga del rapporto di lavoro alla
“Tekra” firmata il 30 giugno 2016 e
poi il 15 ottobre successivo.

Giuseppe Nicosia dava per scontato
l’esito della conclusione delle indagi-
ni. E anche Giovanni Moscato, difeso
dagli avvocati Enrico Trantino e Carlo
Pietrarossi, non s’aspettava di certo
esito diverso. “Un atto dovuto. Aspet-
tiamo l’esito giudiziario” dice. Il sin-
daco, però, deve affrontare anche l’a-
spetto politico della vicenda. L’oppo -
sizione formata da Francesco Aiello e
Cesare Campailla (entrambi fuori
dalla vicenda giudiziaria) non perdo-
no occasione, e ora a maggior ragione,
per chiedere le dimissioni di sindaco
e amministrazione comunale. “Sono
sereno e non ho alcun motivo per di-
mettermi-risponde Moscato- Se ci
sarà un giudizio farò le mie valutazio-
ne. Mi si contesta la proroga del pro-
getto di raccolta alla Tekra firmato il
30 giugno 2016. Cioè una settimana
dopo il mio insediamento. Se non l’a-
vessi fatto in vista della stagione esti-
va avrei commesso un altro reato: chi
avrebbe raccolto la spazzatura dalle
strade? Le proroghe sono state effet-
tuate di concerto con la Prefettura.
Contestualmente a quella proroga ho
presentato un nuovo progetto e una
nuova gara pubblica. In quel periodo
ho pure licenziato un dirigente pub-
blico, poi arrestato”.

L’ASSESSORE EDY BANDIERA

Bandiera
«Con la Gdo
un percorso
sulla tutela»

La visita dell’assessore regiona-
le all’Agricoltura a Ragusa, Edy
Bandiera, non passa inosserva-
ta alla filiera della serricoltura
in crisi.

Assessore all’agricoltura ser-
ve una cura da cavallo per non
morire.

«Grande attenzione compati-
bilmente con i mezzi a disposi-
zione. Da poco abbiamo favori-
to un incontro con la grande di-
stribuzione, dove finalmente
questi due mondi per la prima
volta si sono avvicinati e hanno
parlato di programmazione.
Noi saremo i garanti della pro-
grammazione della produzio-
ne. La grande distribuzione ha
dato disponibilità alla collabo-
razione e noi verificheremo.
Vogliamo vincolare la gdo al
mercato siciliano».

A Roma finalmente avete un
interlocutore nel nuovo mini-
stro delle Politiche agricole.

«Stiamo attivando i rapporti i-
stituzionali e informali con il
nuovo governo. Abbiamo gran-
di aspettative da questo gover-
no per i trattati internazionali
che ci penalizzano. Chiesto in-
contro con la Commissione po-
litiche agricole, della quale fac-
cio parte. Ci aspettiamo risposte
rapide, perché la nostra agricol-
tura non può attendere molto».

L’incontro con il presidente
dell’Inps Tito Boeri?

«Sì, c’è stato un incontro tra il
presidente Nello Musumeci e
l’Inps per le cartelle. Si è parlato
di molte tematiche. La cautela è
d’obbligo prima di fare annunci.
Vogliamo vedere cosa farà l’In -
ps concretamente. Attivato un
rapporto con l’Inps in favore de-
gli agricoltori e avviato il tema
delle cartelle esattoriali».

La Regione, autonomamente
cosa può deliberare per l’agri -
coltura?

«Ho dato input al direttore ge-
nerale. Stiamo preparando del-
le leggi voto che mirano a ren-
dere giustizia al mondo agricolo
e anche alla marineria per dare
maggiore attenzione a questo
comparto».

Ciclone Athos e altre calamità.
La gente aspetta.

«Ci troviamo a deliberare stati
di calamità durante l’anno. Pri-
ma interveniva solo lo Stato con
il fondo di solidarietà nazionale
dando una miseria. Abbiamo
presentato un articolo impor-
tante in Finanziaria inserendo
10 milioni di euro, pochi ma un
segnale importante e significa-
tivo».

Assessore, anche i Consorzi di
bonifica sono materia di sua
competenza.

«Sui consorzi di bonifica devo
essere chiaro. Oltre alla vicinan-
za ai dipendenti che devono
percepire stipendi. La Regione
ha due obblighi: la vigilanza che
stiamo espletando in maniera
forte con ispezioni perché dopo
quello che è successo nel passa-
to c’è bisogno di chiarezza; ero-
gare un contributo per gli sti-
pendi. Abbiamo il dovere di ero-
gare contributi per gli stipendi,
pagati fino a giugno con due de-
creti. Sul caso Ragusa c’è un con-
tenzioso che nasce con gli stessi
dipendenti ed è necessario per
questo stesso motivo un inter-
vento straordinario».

G. L. L.

DANIELA CITINO

Una città solidale, attenta ai biso-
gni sociali, capace di rendere an-
cora più forte e fitta la trama della
rete del welfare. Ricevuti a palaz-
zo Iacono dall’assessore ai Servizi
sociali, Daniele Barrano, il presi-
dente Kiwanis di Vittoria, Giusep-
pe Traina e il tesoriere del club,
Franco Nicastro, a nome di tutto il
club, hanno portato un contributo
economico da destinare alle fami-
glie bisognose della città. Subito
sono arrivati i ringraziamenti del-
l’assessore al ramo.

“E' questa la Vittoria che voglia-
mo” ha sottolineato ricevendo la
delegazione del Kiwanis di Vitto-
ria giunta a palazzo Iacono per
effettuare la donazione a soste-
gno delle famiglie bisognose che,
sarà cura, dell’assessorato indivi-
duare per la destinazione e l’u t i-
lizzo della raccolta benefica. “C o-
me sempre – ha aggiunto l’a s s e s-
sore Barrano – l’attività dei club
service, nella nostra città, si di-
stingue per la grande sensibilità
nei confronti di chi deve fare i
conti con necessità di vario tipo.
Ringrazio il presidente Traina e il
tesoriere Nicastro, e naturalmen-
te l’intero direttivo del Kiwanis,
per l’attenzione avuta nei con-
fronti del nostro assessorato, e
anticipo sin da ora che forniremo
al club la rendicontazione relativa
alla ripartizione della donazione.
Siamo convinti che questo per-
corso di sensibilizzazione e di so-
lidarietà delle parti sane della no-
stra città sia coinvolgente nei
confronti dell’intera cittadinanza
e possa avere ricadute importan-
ti. E’ questa la Vittoria che voglia-

mo, una Vittoria solidale che so-
stiene chi ha bisogno e chi si trova
in situazioni di difficoltà”. Un im-
pegno nel sociale a cui si aggiun-
gono le azioni di altri club service,
delle comunità parrocchiali e di
associazioni e società come la San
Vincenzo Dei Paoli che si appresta
a celebrare il traguardo dei set-
tant’anni di carità nel territorio
cittadino.

Lo storico anniversario sarà fe-
steggiat con l’allestimento di una
tavola rotonda che, dedicata al te-
ma: “La San Vincenzo Dei Paoli
nel corso dei tempi”, si terrà il 20
giugno alle 17,30 presso la Sala
Emanuele Giudice nei bassi del
Convento dei Frati Minori. Dopo i
saluti della presidente della S.
Vincenzo de Paoli, Lucia Alessan-
drello, l’arciprete Basilica di San
Giovanni, padre Salvatore Con-
verso e del vescovo di Ragusa,
monsignor Carmelo Cuttitta, se-
guiranno gli interventi della vice
presidente nazionale Conferenza
San Vincenzo De Paoli, Mimma
Trovato, la vice presidente del
Consiglio Centrale della Confe-
renza S. Vincenzo De Paolo, Sara
Lo Monaco e il professore Antonio
Marangio.

Ad inizio della tavola rotonda
che sarà chiusa con un intervento
finale del vescovo di Ragusa, sa-
ranno mostrate le attività ludiche
dei giovani della comunità di Vit-
toria ad opera di Massimiliano e
Emanuele Nicosia nell’ambito del
progetto Solidarity pass. Il 29 giu-
gno, invece, le celebrazioni a-
vranno carattere liturgico con la
messa officiata da padre Rosario
Cavallo alle ore 19 nella Basilica
di San Giovanni.

Il meteo
Sereno e nubi sparse. Temperature

comprese fra 17 e 28 gradi. I
venti, da deboli a moderati,
soffieranno prevalentemente da
Ovest-Nord-Ovest. Il sole sorge
alle 05.41 e tramonta alle 20.22.
La luna, crescente, leva alle 9.38
e cala alle 23.49. Mare da mosso
a molto mosso. Altezza onde: da
79 a 140 cm.

Numeri utili
Polizia: Via Emanuela Loi, 40.Tel:

0932-997411. Vigili del Fuoco:
Contrada Mendolilli, s.n. Tel:
0932-804694 oppure 0932-
981735. Polstrada: via Pietro
Nenni, 86. Tel: 0932-981920.

Carabinieri: via Garibaldi, 397.
Tel:0932.981200 oppure 0932-
981370. Scoglitti, tel:0932-
980106. Guardia di Finanza:
Viale Vol. Libertà, 16. Tel:0932-
981894. Capitaneria di Porto:
Piazza Sorelle Arduino, 22. Tel:
0932-980976 Polizia
Municipale: Via S.re Incardona,
s.n. Tel: 0932-514811. Scoglitti,
Tel: 0932-514700. Comune di
Vittoria: 0932-984392.
Delegazione Scoglitti:0932-
980105. Ospedale Centralino:
0932-981111

Farmacia notturna
Incardona. Via Adua, 113/A. Tel.

0932.991244.

Appuntamenti al cinema
Multisala Golden, via Adua 204.

“Jurassic Word: il regno
distrutto”, sala 1. Orari: 19.15
(3D)- 22 (2D); “Ogni giorno”,
sala 2. Orari: 19.30-22.15.
Lunedì e mercoledì chiuso.
Martedì prezzo ridotto.

autolinee Giamporcaro
Informazioni: Bar “La stazione”

0932-866283. Vittoria-Ragusa:
6.45; 7.00 (scolastico);8.00;
10.15 (scol) 9.00; 11.00; 13.00;
13.20 (scol); 14.15; 15.40; 18.00
(feriali). 11.30;16.15
(festivi).Vittoria-Catania: 5.45;
6.45; 8.30; 13.00; 15.30; 18.00
(giornaliero). 7.30; 14.30.

L’INCHIESTA
L’INTERVISTA

L’INIZIATIVA. La donazione del Kiwanis ai Servizi sociali. Barrano: «Aiuteremo chi ha bisogno»

taccuino

utente
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Voto di scambio
politico-mafioso
indagini concluse
La parola al gup
Exit poll. Il 416 ter viene contestato a Fabio Nicosia, Di
Pietro e Puccio. Corruzione per Peppe Nicosia e Moscato

GIUSEPPE LA LOTA

La Procura Distrettuale antimafia di
Catania ha chiuso le indagini relative
all’operazione “Exit poll” del giugno
2016. In sostanza, il preludio per la ri-
chiesta di rinvio a giudizio al giudice
per le udienze preliminari. Il caso
scoppiò due giorni prima del ballot-
taggio elettorale fra Giovanni Mosca-
to e Francesco Aiello. La Guardia di fi-
nanza di Catania, eseguendo le dispo-
sizioni della Direzione distrettuale
antimafia etnea, effettuò dei blitz si-
multanei in tutti i comitati elettorali
dei candidati Moscato, Aiello e Pisani.
Indagini poi sfociate nelle ordinanze
di arresti domiciliari del 21 settem-
bre 2017 dei fratelli Giuseppe e Fabio
Nicosia e altri, infine annullate dal
Tribunale del riesame della libertà e
dalla Cassazione. Il gup dovrà decide-
re il rinvio a giudizio degli indagati
oppure il proscioglimento.

Dalle indagini viene stralciata la
posizione di Venerando Lauretta
(avv. Catalano), prima indicato come
il capo del sodalizio criminale vitto-
riese; Francesco Aiello (avv. Russot-
to), Cesare Campailla (avv. Gulino),
Lisa Pisani, la candidata del Pd (avv.
Platania) e Maurizio Di Stefano (avv.
Anzalone). La posizione più delicata,
a leggere le carte dell’avviso di con-
clusione indagine notificata agli in-
dagati, è quella di Fabio Nicosia, Raf-
faele Di Pietro e Giombattista Puccio,
per i quali la Procura distrettuale,
rappresentata dal sostituto Valentina
Sincero, contesta il reato di 416 ter,
ovvero scambio elettorale politico-
mafioso. Si alleggerisce notevolmen-

pendenti stranieri che aveva in azien-
da, che a sua volta aveva surrogato Fa-
bio Nicosia, dimessosi una settimana
dopo l’arresto domiciliare del 21 set-
tembre 2016. Anche per Gallo e Can-
nizzo le accuse sono relative a contri-
buti erogati durante la campagna e-
lettorale.

L’operazione “Exit poll” del giugno-
settembre 2017, favorita anche dalle
dichiarazioni di alcuni collaboratori
di giustizia, rappresenta per Vittoria
la vicenda più dolorosa dal punto di
vista giuridico e politico. Sebbene le
successive sentenze del Riesame e
della Cassazione abbiano detto che

te, invece, la posizione dell’ex sindaco
Giuseppe Nicosia, a cui viene conte-
stato il reato di corruzione elettorale
(erogazione di contributi a soggetti
che per gli inquirenti non avevano ti-
toli a ricevere). Anche l’attuale sinda-
co Giovanni Moscato è accusato di
corruzione elettorale, così come Raf-
faele Giunta, la dipendente comunale
Nadia Fiorellini, di Vincenzo Gallo,
staffista nell’ufficio di Gabinetto del
sindaco Nicosia, e di Francesco Can-
nizzo, allora assessore ai Servizi so-
ciali, da poco entrato in Consiglio al
posto di Rosario Dezio, dimessosi do-
po l’arresto per l’aggressione ai di-

GLI STRALCI
Dalle indagini
viene stralciata
la posizione di
Venerando
Lauretta. pri-
ma indicato
come il capo
del sodalizio
criminale vit-
toriese; Fran-
cesco Aiello,
Cesare Cam-
pailla, Lisa Pi-
sani e Maurizio
Di Stefano

LA SPADA
DI DAMOCLE
Giuseppe Ni-
cosia dava
per scontato
l’esito della
conclusione
delle indagini.
E anche Gio-
vanni Mosca-
to non s’a-
spettava di
certo esito di-
verso. «Un at-
to dovuto. A-
spettiamo l’e-
sito giudizia-
rio» dice. Il
sindaco, però,
deve affronta-
re anche l’a-
spetto politi-
co della vi-
cenda. Intan-
to Francesco
Aiello e Cesa-
re Campailla
(entrambi
fuori dalla vi-
cenda giudi-
ziaria) non
perdono oc-
casione, e ora
a maggior ra-
gione, per
chiedere le di-
missioni di
sindaco e am-
ministrazione
comunale.

Se la città diventa solidale con il sostegno dei club service

non c’erano gli estremi per eseguire le
ordinanze di custodia cautelare per
tutti gli indagati, da due anni la città e
l’amministrazione comunale vivono
sotto la “spada di Damocle” di un giu-
dizio che potrebbe provocare un ter-
remoto politico-amministrativo
qualora il Ministero dell’Interno (che
dovrebbe avere sul tavolo la relazione
conclusiva della Prefettura di Ragusa,
a seguito delle indagini chiuse dalla
Commissione prefettizia a fine marzo
scorso), dovesse pronunciarsi per
uno scioglimento del Consiglio co-
munale e dell’amministrazione in ca-
rica. Un terremoto che porterebbe al
commissariamento amministrativo e
all’impossibilità di potersi ricandida-
re per 18 mesi di tutti gli attuali am-
ministratori e consiglieri comunali.

Un’indagine giudiziaria e un dibat-
tito politico che spacca la città di Vit-
toria. La conclusione delle indagini ri-
dimensiona notevolmente la posizio-
ne di Giuseppe Nicosia, al quale si
contesta, oltre all’erogazione di con-
tributi durante la campagna elettora-
le, la “promessa di assunzione di 60
dipendenti alla Tekra (società per la
raccolta della spazzatura), subentra-
ta alla Sea. La contestazione fatta al
sindaco Giovanni Moscato riguarda
la proroga del rapporto di lavoro alla
“Tekra” firmata il 30 giugno 2016 e
poi il 15 ottobre successivo.

Giuseppe Nicosia dava per scontato
l’esito della conclusione delle indagi-
ni. E anche Giovanni Moscato, difeso
dagli avvocati Enrico Trantino e Carlo
Pietrarossi, non s’aspettava di certo
esito diverso. “Un atto dovuto. Aspet-
tiamo l’esito giudiziario” dice. Il sin-
daco, però, deve affrontare anche l’a-
spetto politico della vicenda. L’oppo -
sizione formata da Francesco Aiello e
Cesare Campailla (entrambi fuori
dalla vicenda giudiziaria) non perdo-
no occasione, e ora a maggior ragione,
per chiedere le dimissioni di sindaco
e amministrazione comunale. “Sono
sereno e non ho alcun motivo per di-
mettermi-risponde Moscato- Se ci
sarà un giudizio farò le mie valutazio-
ne. Mi si contesta la proroga del pro-
getto di raccolta alla Tekra firmato il
30 giugno 2016. Cioè una settimana
dopo il mio insediamento. Se non l’a-
vessi fatto in vista della stagione esti-
va avrei commesso un altro reato: chi
avrebbe raccolto la spazzatura dalle
strade? Le proroghe sono state effet-
tuate di concerto con la Prefettura.
Contestualmente a quella proroga ho
presentato un nuovo progetto e una
nuova gara pubblica. In quel periodo
ho pure licenziato un dirigente pub-
blico, poi arrestato”.

L’ASSESSORE EDY BANDIERA

Bandiera
«Con la Gdo
un percorso
sulla tutela»

La visita dell’assessore regiona-
le all’Agricoltura a Ragusa, Edy
Bandiera, non passa inosserva-
ta alla filiera della serricoltura
in crisi.

Assessore all’agricoltura ser-
ve una cura da cavallo per non
morire.

«Grande attenzione compati-
bilmente con i mezzi a disposi-
zione. Da poco abbiamo favori-
to un incontro con la grande di-
stribuzione, dove finalmente
questi due mondi per la prima
volta si sono avvicinati e hanno
parlato di programmazione.
Noi saremo i garanti della pro-
grammazione della produzio-
ne. La grande distribuzione ha
dato disponibilità alla collabo-
razione e noi verificheremo.
Vogliamo vincolare la gdo al
mercato siciliano».

A Roma finalmente avete un
interlocutore nel nuovo mini-
stro delle Politiche agricole.

«Stiamo attivando i rapporti i-
stituzionali e informali con il
nuovo governo. Abbiamo gran-
di aspettative da questo gover-
no per i trattati internazionali
che ci penalizzano. Chiesto in-
contro con la Commissione po-
litiche agricole, della quale fac-
cio parte. Ci aspettiamo risposte
rapide, perché la nostra agricol-
tura non può attendere molto».

L’incontro con il presidente
dell’Inps Tito Boeri?

«Sì, c’è stato un incontro tra il
presidente Nello Musumeci e
l’Inps per le cartelle. Si è parlato
di molte tematiche. La cautela è
d’obbligo prima di fare annunci.
Vogliamo vedere cosa farà l’In -
ps concretamente. Attivato un
rapporto con l’Inps in favore de-
gli agricoltori e avviato il tema
delle cartelle esattoriali».

La Regione, autonomamente
cosa può deliberare per l’agri -
coltura?

«Ho dato input al direttore ge-
nerale. Stiamo preparando del-
le leggi voto che mirano a ren-
dere giustizia al mondo agricolo
e anche alla marineria per dare
maggiore attenzione a questo
comparto».

Ciclone Athos e altre calamità.
La gente aspetta.

«Ci troviamo a deliberare stati
di calamità durante l’anno. Pri-
ma interveniva solo lo Stato con
il fondo di solidarietà nazionale
dando una miseria. Abbiamo
presentato un articolo impor-
tante in Finanziaria inserendo
10 milioni di euro, pochi ma un
segnale importante e significa-
tivo».

Assessore, anche i Consorzi di
bonifica sono materia di sua
competenza.

«Sui consorzi di bonifica devo
essere chiaro. Oltre alla vicinan-
za ai dipendenti che devono
percepire stipendi. La Regione
ha due obblighi: la vigilanza che
stiamo espletando in maniera
forte con ispezioni perché dopo
quello che è successo nel passa-
to c’è bisogno di chiarezza; ero-
gare un contributo per gli sti-
pendi. Abbiamo il dovere di ero-
gare contributi per gli stipendi,
pagati fino a giugno con due de-
creti. Sul caso Ragusa c’è un con-
tenzioso che nasce con gli stessi
dipendenti ed è necessario per
questo stesso motivo un inter-
vento straordinario».

G. L. L.

DANIELA CITINO

Una città solidale, attenta ai biso-
gni sociali, capace di rendere an-
cora più forte e fitta la trama della
rete del welfare. Ricevuti a palaz-
zo Iacono dall’assessore ai Servizi
sociali, Daniele Barrano, il presi-
dente Kiwanis di Vittoria, Giusep-
pe Traina e il tesoriere del club,
Franco Nicastro, a nome di tutto il
club, hanno portato un contributo
economico da destinare alle fami-
glie bisognose della città. Subito
sono arrivati i ringraziamenti del-
l’assessore al ramo.

“E' questa la Vittoria che voglia-
mo” ha sottolineato ricevendo la
delegazione del Kiwanis di Vitto-
ria giunta a palazzo Iacono per
effettuare la donazione a soste-
gno delle famiglie bisognose che,
sarà cura, dell’assessorato indivi-
duare per la destinazione e l’u t i-
lizzo della raccolta benefica. “C o-
me sempre – ha aggiunto l’a s s e s-
sore Barrano – l’attività dei club
service, nella nostra città, si di-
stingue per la grande sensibilità
nei confronti di chi deve fare i
conti con necessità di vario tipo.
Ringrazio il presidente Traina e il
tesoriere Nicastro, e naturalmen-
te l’intero direttivo del Kiwanis,
per l’attenzione avuta nei con-
fronti del nostro assessorato, e
anticipo sin da ora che forniremo
al club la rendicontazione relativa
alla ripartizione della donazione.
Siamo convinti che questo per-
corso di sensibilizzazione e di so-
lidarietà delle parti sane della no-
stra città sia coinvolgente nei
confronti dell’intera cittadinanza
e possa avere ricadute importan-
ti. E’ questa la Vittoria che voglia-

mo, una Vittoria solidale che so-
stiene chi ha bisogno e chi si trova
in situazioni di difficoltà”. Un im-
pegno nel sociale a cui si aggiun-
gono le azioni di altri club service,
delle comunità parrocchiali e di
associazioni e società come la San
Vincenzo Dei Paoli che si appresta
a celebrare il traguardo dei set-
tant’anni di carità nel territorio
cittadino.

Lo storico anniversario sarà fe-
steggiat con l’allestimento di una
tavola rotonda che, dedicata al te-
ma: “La San Vincenzo Dei Paoli
nel corso dei tempi”, si terrà il 20
giugno alle 17,30 presso la Sala
Emanuele Giudice nei bassi del
Convento dei Frati Minori. Dopo i
saluti della presidente della S.
Vincenzo de Paoli, Lucia Alessan-
drello, l’arciprete Basilica di San
Giovanni, padre Salvatore Con-
verso e del vescovo di Ragusa,
monsignor Carmelo Cuttitta, se-
guiranno gli interventi della vice
presidente nazionale Conferenza
San Vincenzo De Paoli, Mimma
Trovato, la vice presidente del
Consiglio Centrale della Confe-
renza S. Vincenzo De Paolo, Sara
Lo Monaco e il professore Antonio
Marangio.

Ad inizio della tavola rotonda
che sarà chiusa con un intervento
finale del vescovo di Ragusa, sa-
ranno mostrate le attività ludiche
dei giovani della comunità di Vit-
toria ad opera di Massimiliano e
Emanuele Nicosia nell’ambito del
progetto Solidarity pass. Il 29 giu-
gno, invece, le celebrazioni a-
vranno carattere liturgico con la
messa officiata da padre Rosario
Cavallo alle ore 19 nella Basilica
di San Giovanni.

Il meteo
Sereno e nubi sparse. Temperature

comprese fra 17 e 28 gradi. I
venti, da deboli a moderati,
soffieranno prevalentemente da
Ovest-Nord-Ovest. Il sole sorge
alle 05.41 e tramonta alle 20.22.
La luna, crescente, leva alle 9.38
e cala alle 23.49. Mare da mosso
a molto mosso. Altezza onde: da
79 a 140 cm.

Numeri utili
Polizia: Via Emanuela Loi, 40.Tel:

0932-997411. Vigili del Fuoco:
Contrada Mendolilli, s.n. Tel:
0932-804694 oppure 0932-
981735. Polstrada: via Pietro
Nenni, 86. Tel: 0932-981920.

Carabinieri: via Garibaldi, 397.
Tel:0932.981200 oppure 0932-
981370. Scoglitti, tel:0932-
980106. Guardia di Finanza:
Viale Vol. Libertà, 16. Tel:0932-
981894. Capitaneria di Porto:
Piazza Sorelle Arduino, 22. Tel:
0932-980976 Polizia
Municipale: Via S.re Incardona,
s.n. Tel: 0932-514811. Scoglitti,
Tel: 0932-514700. Comune di
Vittoria: 0932-984392.
Delegazione Scoglitti:0932-
980105. Ospedale Centralino:
0932-981111

Farmacia notturna
Incardona. Via Adua, 113/A. Tel.

0932.991244.

Appuntamenti al cinema
Multisala Golden, via Adua 204.

“Jurassic Word: il regno
distrutto”, sala 1. Orari: 19.15
(3D)- 22 (2D); “Ogni giorno”,
sala 2. Orari: 19.30-22.15.
Lunedì e mercoledì chiuso.
Martedì prezzo ridotto.

autolinee Giamporcaro
Informazioni: Bar “La stazione”

0932-866283. Vittoria-Ragusa:
6.45; 7.00 (scolastico);8.00;
10.15 (scol) 9.00; 11.00; 13.00;
13.20 (scol); 14.15; 15.40; 18.00
(feriali). 11.30;16.15
(festivi).Vittoria-Catania: 5.45;
6.45; 8.30; 13.00; 15.30; 18.00
(giornaliero). 7.30; 14.30.
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Il visitatore. Bonetta
racconta la sicilitudine
della mostra «Cuturissi»

GAETANO BONETTA

S i sa, la sicilitudine è oramai un
cult fra i più diffusi e conosciuti
al mondo. Luce e lutto, gattopar-

dismo, parossismo, schizofrenia, pa-
radossismo, estremismo, inconcilia-
bilità, memoria e fantasia sembrano
alimentare una sorta di “ontologia”
della natura umana di Sicilia, una spe-
cie singolare di divergente umanesi-
mo sempre uguale a se stesso. Tutto
sembra partire dall’aneddoto paga-
neggiante che racconta che il Signore,
durante la sua Settegiorni di creazio-
ne, fece cadere distrattamente dal cie-
lo un pezzo di paradiso terrestre.

Al fine di farsi perdonare per tale
sbadataggine, si racconta che volle
riempire quella zolla geologica con un
popolo eletto, creando e insediando
su quella terra celeste appunto i sici-
liani. Nacque così il popolo siciliano,
che oltre al compito di esistere, si vide
attribuire un ruolo supplementare ri-
spetto agli altri popoli. Assunse la fun-
zione di “laboratorio” sperimentale
dell’umanità nell’eterna lotta bipola-
re fra bene e male. Così la Sicilia diven-
ne la metafora per eccellenza dell’esi -
stenza umana, delle sue gioie e dei
suoi dolori, delle feste e delle tragedie.
Qui, per volere divino, nasce lo stigma
del siciliano, uno dei più resistenti e
funzionali canoni antropologici ed et-
nologici della civiltà occidentale, che
vuole che il siciliano, sempre uguale a
se stesso, si esalti per il proprio Sé di
origine paradisiaca, ma paghi il fio di
tale accidentale fortuna con il contra-
rio della felicità, con la tragedia. Vita e
morte, gioia e dolore, rappresentano i
termini della realtà umana che si con-
trappongono e che mai pervengono a
sintesi. In Sicilia la dialettica non è sta-
ta mai di casa. Mai una evoluzione,
mai un cambiamento. E il siciliano di-
venne l’ambizioso Sisifo, il solo che sia
riuscito per pochissimo ad incatenare
Tanatos e a non far più morire gli uo-
mini e che, per aver tentato di far
trionfare la vita felice sulla morte,
rompendo la bipolarità della vita, fu
condannato a sostenere per sempre il
carico della sua specificità esistenzia-
le. E questo è ovviamente soltanto un
topos ideologico, uno dei tanti, di
quelli di tipo lombrosiano che hanno
determinato un’ antropologia cultu-
rale e sociale asservita agli interessi
politici, che hanno inventato un ar-
chetipico, falso e fallace. A dubitare
della gratuità di tutto ciò, dell’intrin -
seco intellettualismo e conseguente
culturalismo, a smentirlo concorre
come sempre l’arte, l’espressione del
pensiero inconscio dell’uomo. Lo fa
con la singolare mostra di Patrizia A-
moddio, raffinata artista vittoriese
formatasi all’Accademia di Brera, che
espone i suoi gioielli “racchiusi” nella
realtà fotografica creata da Toni Cam-
po, photographer comisano. È questa
una mostra insolita, atipica, emozio-
nante, avvolgente. Si svolge in un’area
piccola, alcune decine di metri qua-
drati, quasi un bugigattolo, in un an-
drone di un vecchio palazzo ottocen-
tesco. Eppure quando si entra sembra
di accedere in uno spazio infinito e le
pareti non sembrano esistere. Un bel
po’erose dal tempo, esse si trasforma-
no in balconi sulla bellezza, in un bel-
vedere su quella bellezza che le foto
dei gioielli concedono con benevolen-
za e smodata generosità alla nostra vi-
sta. Qui, però, si vede con la mente e
non con gli occhi, si guarda attraverso
il pensiero che si fa rapire dall’imma -
ginazione e dalla fantasia che si muo-
vono spinte a loro volta dalla ricerca
del bello desiderabile che alberga in o-
gnuno di noi. È una “mostra esperen-
ziale”, costruita fuori dai paradigmi
gestionali tipici di un’esposizione
d’arte a fini commerciali. Coloro che
l’hanno realizzata hanno inteso offri-
re un’esperienza di vita. Ciò che si e-
spone non è un prodotto artistico che
diventa merce, ma la storia di una e-
sperienza di vita, di un lavoro umano

DUE SUGGESTIVE IMMAGINI DELLA MOSTRA DEI GIOIELLI DI PATRIZIA AMODDIO «CUTURISSI» NELL’AMBITO DEL FESTIVAL DEL JAZZ

Viaggio esperenziale
sotto meravigliose
luci caravaggesche

nella ricerca del se stesso. Ed è proprio
in questa storia che si vuole condurre
il visitatore. Che lo si vuole far diveni-
re quasi un compagno di viaggio, che
lo si vuole informare, per poi condivi-
derlo, sul sentiero accidentato e peri-
glioso della vita, alla ricerca del suo
Senso. Questa diventa più lieve e può
emarginare il dolore se egemonizzata
dalla ricerca del bello e non dal consu-
mo dell’oggettistica della bellezza

mercificata. I gioielli di Patrizia Amo-
dio non sono oggetti di ornamento ma
diventano un’estensione della perso-
nalità, un’estensione della realtà u-
mana. Sono connaturazione persona-
le. Sì, fanno parte della storia persona-
le dell’artista, ma possono essere con-
divise, compartecipate e così divenire
patrimonio di altre storie personali.
La storia di Patrizia, lontana dalle gab-
bie della sicilitudine, è una storia che
appartiene a tante altre esistenze u-
mane e non solo siciliane.

Difatti, la sua non è esclusivamente
una storia siciliana. È una storia che
con la grammatica e la sintassi sicilia-
na racconta l’ardente e ispida esisten-
za umana di una donna moderna che
vive nel crogiuolo dell’inizio del Terzo
Millennio; di una donna che non è sta-
ta costretta ad emigrare ma ha scelto
di allontanarsi dai suoi luoghi natali
per trovare se stessa, che vive il pro-
prio tempo storico e che abita il pro-
prio mondo senza confini. Infine, di
una donna che crea luoghi eterotopici
con cui vuole includere, integrare e
connettere nel suo vissuto che si rin-
nova e ove i luoghi non sono “località”
definite, ma spazi umani, ove il tempo
è senza un tempo cronologico. Così
come ci insegna l’epigenetica, pari-
menti al Dna che si evolve mantenen-
do la sua struttura di base, la storia
culturale e sociale di chiunque, anche
dei siciliani, così come quella di Patri-
zia, si evolve, si modernizza, si trasfor-
ma. In tal modo Patrizia ci dà la lettura

di se stessa e della vicenda umana.
Non cade nella ridondanza barocca,
restituisce la realtà “reale” ad un colo-
rato, variopinto e vitalistico realismo
soggettivo. Ci offre forme e colori suoi
personali, i propri gioielli, che non si
sovrappongono ad una realtà rappre-
sentata, ma vivono la propria realtà
fatta di memoria e creatività. In essa si
integrano, in essa penetrano fino a co-
stituire un tutt’uno olistico. Con la sa-
gace competenza compositiva di Toni
Campo, ci regala un insieme plurale e
cangiante di colori che in una conti-
nua trasgressione si meticciano in
maniera indefinibile e irripetibile. E lo
fa quasi a sottolineare la prospettiva
fenomenologica di ogni osservazione
che diventa una condivisione artistica
attraverso un pathos emotivo e cultu-
rale. Tutto ciò avviene in virtù di un
leitmotiv cromatico, grazie all’esalta -
zione della luce del nero, tipica di Ca-
ravaggio. Grazie alla luminosità del
nero si finisce per stravolgere il Senso
di una realtà tradizionalmente ostile
alla trasformazione, la terra dei Gatto-
pardi, che invece diviene la celebra-
zione della vita e l’esplosione della vi-
talità. In tale universo caravaggesco e
nello splendore del nero, il nuovo
sembra ingravidarsi. È questa l’arena
della singolare tenzone fra memoria e
fantasia creativa che anima l’esisten -
za e la trasformazione umana di Patri-
zia. Storia della ricerca di se stessa che
mai attraccherà in un ultimo porto e
che giammai avrà fine.

LA MOSTRA A RAGUSA SINO AL 27

Un omaggio a Frida
per celebrare l’arte
La mostra «Omaggio a Frida» a cu-
ra di Amedeo Fusco e Vittorio To-
sto presso il Centro di aggregazio-
ne culturale di Ragusa, sarà visita-
bile fino al 27 giugno. La mostra,
considerata «L’evento dell’anno»,
non ha deluso le aspettative infat-
ti sono venute persone da tutta la
Sicilia, Agrigento, Siracusa, Calta-
girone, Vittoria, Acate, Catania,
Bologna, Augusta, Acireale. O-
maggio a Frida vuole diffondere
in maniera ancora più pregnante
il ricordo di un'artista e di una
donna di grande spessore e divul-
gare il modo e la forza con cui af-
frontava la vita attraverso l'arte.

L'esposizione, diventata itine-
rante, è partita da Roma, dalla
Cancelleria Vaticana, proseguen-
do per Bergamo, Sala Manzù, al-
l'instituto Cervantes di Milano e
nell’Orto Botanico di Lucca. Ora
giunge nel Centro di Aggregazio-
ne Culturale di Ragusa luogo da

dove è partita l’idea di Omaggio a
Frida Amedeo Fusco e Frida
Kahlo.

Questa iniziativa sta riscon-
trando un successo notevole, Fri-
da è oramai divenuta un’icona dei
nostri giorni e i 78 artisti parteci-
panti hanno contribuito a divul-
gare, negli ultimi anni, l’opera e il
messaggio della donna messica-
na che, nonostante le avversità,
ha sempre trovato spunto per af-
fermare Viva la vida!

Di recente il Console Generale
del Messico Maricela Morales ha
rilasciato un importante ricono-
scimento ad Amedeo Fusco e agli
artisti del Centro di Aggregazione
Culturale per il loro contributo
nella diffusione della cultura
messicana. La mostra resterà a-
perta e visitabile negli orari di a-
pertura del Centro di Aggregazio-
ne Culturale, dalle 10,00 alle
13,00 e dalle 16,00 alle 20,00.

Libri e autori
riempiono
la piazza
e vanno a Ibla
GIORGIO LIUZZO

In migliaia nelle piazze di Ra-
gusa per assistere alla pre-
sentazione dei libri pubbli-

cati nell’ultimo anno da autori e
scrittori italiani e stranieri. Una
formula semplice ma al tempo
stesso di successo, che da ben
nove anni è capace di attirare
un pubblico sempre crescente,
numeroso, attento, appassiona-
to. E’ il festival letterario “A Tut-
to Volume – libri in festa a Ra-
gusa” che riesce ad attirare let-
tori e visitatori in arrivo da tutta
la Sicilia ma anche dal resto d’I-
talia per assistere ai tantissimi
incontri che si susseguono du-
rante questo fine settimana, più
di 70 tra quelli del programma
ufficiale e gli “Extravolume”, e-
venti promossi direttamente da
associazioni e privati del terri-
torio. Un festival che riesce a
sfidare anche l’inaspettata
pioggia, superando ogni diffi-
coltà e mantenendo invariato il
programma, come accaduto al-
l’incontro inaugurale ieri pome-
riggio in piazza San Giovanni
con la scrittrice Daria Bignardi.
Successo di pubblico per tutti
gli appuntamenti del festival, i-
deato e curato dal direttore arti-
stico Alessandro Di Salvo, che
riesce a coinvolgere tutta la cit-
tà in un’atmosfera di vera e pro-
pria festa. Venerdì incontri con
Annalista Strada, Gherardo Co-
lombo, Dario Voltolini, Pino
Corrias, Marco Ardemagni, Lu-
ciano Fontana, Stefano Feltri,
Riccardo Iacona, Tiziano Scar-
pa.

Dopo le giornate nel centro
storico di Ragusa Superiore,
programmate per venerdì e per
ieri, il festival questa domenica
si sposta come da tradizione nel
quartiere antico, Ragusa Ibla,
per proseguire con i vari incon-
tri programmati, gli eventi, la
presentazione dei libri e la con-
clusione in piazza Duomo con
Paolo Mieli che presenterà il li-
bro “Il caos italiano”. Per i detta-
gli del programma del festival
basta collegarsi su www.atutto-
volume.org. Per raggiungere il
quartiere barocco è stato attiva-
to un comodo servizio di bus
navetta andata e ritorno dalle

17,30 con partenza da via Di
Vittorio-via Epicarmo e arrivo
alla chiesa del Santissimo Tro-
vato. E per questa domenica al-
tri numerosi partecipanti giun-
geranno in treno attraverso l’i-
niziativa speciale della Fonda-
zione Fs che ha voluto aprire la
stagione dei viaggi sui treni sto-
rici proprio in occasione del fe-
stival “A Tutto Volume”. Viag-
geranno su antiche carrozze an-
ni ’30. La nona edizione di "A
Tutto Volume" è promossa dalla
Fondazione degli Archi con il
sostegno di Siae - Società Italia-
na degli Autori ed Editori, del-
l’Assemblea Regionale Siciliana,

del Comune di Ragusa, della Ca-
mera di Commercio del Sud Est,
della Banca Agricola Popolare di
Ragusa e di altri numerosi par-
tner privati.

Ancora un momento celebra-
tivo che servirà a mettere in ri-
lievo come gli eventi culturali
continuano ad attirare l’atten-
zione dei ragusani e che questa
è la falsa riga che occorre segu-
rie anche per eventi futuri. E-
venti che, come dimostrato,
continuano a catturare l’atten-
zione non solo di chi abita in
città ma anche di chi arriva da
fuori. In questa direzione biso-
gnerà confrontarsi per attivare
altre iniziative analoghe.

L’INCONTRO IN PIAZZA SAN GIOVANNI

La conclusione questa
sera in piazza Duomo
con Paolo Mieli che

presenterà il suo ultimo
libro «Il caos italiano»

&lifestyle

RAGUSA. Una festa «A tutto volume»

Il Vittoria Jazz Festival verso il gran
finale con due concerti particolarmente
attesi. Ieri sera l'omaggio a John
Coltrane e stasera le note di Francesco
Cafiso riempiranno la città del suo
straordinario talento. Nelle foto le
immagini della mostra «Cuturissi»
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Promozione. Il presidente Colombo ha incassato la disponibilità di molti giocatori

Frigintini, Adamo sarà riconfermato
Obiettivo. Manca il crisma dell’ufficialità ma il tecnico rientra già nei programmi della società

GIOVANNI CALABRESE

Non è ancora a pieno regime, ed è
giusto così considerato che ufficial-
mente la stagione agonistica
2017/18 non si è ancora chiusa, ma
la macchina organizzativa del Fri-
gintini calcio si muove già. Ci sono
stati incontri informali fra i compo-
nenti il gruppo dirigente rossoblù e
dalle prime ipotesi sembra che po-
trebbero esserci delle novità. Tutto,
però, sarà sancito verosimilmente
nella riunione del direttivo pro-
grammata per lunedì sera. I punti al-
l’ordine del giorno sono numerosi e
la parte più importante riguarderà la
composizione del direttivo per la
prossima stagione. Ci sono le incom-
benze nei confronti della Figc da o-
norare – conferma o meno dei nomi-
nativi dell’attuale direttivo - e poi ci
saranno (subito dopo) le decisioni in
merito all’organico della squadra.
Sembra scontata la riconferma del
tecnico Alfonso Adamo, con il quale
si inizierà a parlare da martedì dopo
avere avuto indicazioni di consenso
o meno da parte di tutti i dirigenti.

Non ci dovrebbero essere clamo-
rosi colpi di scena e tutto lascia pre-
sagire che la linea del presidente
Salvatore Colombo sarà perseguita
anche nel prossimo campionato.
Che per la seconda volta consecutiva
– un piccolo record per la gloriosa
società rossoblù frigintinese - pren-
derà parte a quello di Promozione.
Dopo che sarà data ufficialità alla ri-
conferma del mister, sarà la volta di
convocare i calciatori dello scorso
campionato per capire le loro inten-
zioni. “In linea di massima – afferma
il presidente Salvatore Colombo -
sono tutti propensi a rimanere con il
Frigintini anche nella prossima sta-
gione. Abbiamo già «incassato» la di-
sponibilità di Mattia Bennardo che
ha categoricamente rifiutato altre
offerte che gli sono pervenute anche
da squadre di categoria superiore.
Per quanto ci riguarda faremo tesoro
dell’esperienza della scorsa stagione
per allestire una squadra ancora più
competitiva. Vogliamo alzare l’asti-

cella delle aspettative e disputare un
altro campionato all’insegna della
serenità nel perseguire e centrare gli
obiettivi che ci stiamo proponendo
per il futuro”. Dalle parole del presi-
dente, che poi riflettono il pensiero
degli altri dirigenti, si intuisce che i
progetti dei rossoblù sono ambizio-
si, pur rimanendo sempre – come si
suol dire - con i piedi per terra.

Se la prima squadra è sotto attenta
valutazione degli elementi che la
dovranno comporre, non viene tra-
lasciato il settore giovanile. Anche in
questo senso i dirigenti si stanno
muovendo per riprogrammare lo
staff tecnico delle squadre minori
con un occhio di riguardo per la for-
mazione Juniores. Ci sono due/tre
soluzioni che saranno valutate at-
tentamente, così come non viene
scartata l’ipotesi di aggiungere allo
staff tecnico della squadra maggiore
un preparatore atletico e il prepara-
tore dei portieri. Il Frigintini calcio,
insomma, si muove verso traguardi
importanti con uno staff tecnico al-
l’altezza della situazione, per la ca-
tegoria.

Non ci dovrebbero
essere clamorosi
colpi di scena e
tutto lascia
presagire che la
linea del
presidente
Salvatore Colombo
(il primo da
sinistra) sarà
perseguita anche
nel prossimo
campionato. Che
per la seconda
volta consecutiva
– un piccolo record
per la gloriosa
società rossoblù
frigintinese -
prenderà parte a
quello di
Promozione.
Nell’altra foto, il
tecnico Alfonso
Adamo

PRIMA CATEGORIA

Cambia nome il San Giorgio Ragusa
e nasce il nuovo Città di Comiso

Cambio di denominazione per la società calcistica comisana neopromossa nel
campionato di Prima categoria: non più San Giorgio Ragusa-Comiso bensì Città di
Comiso. Ad anticiparlo è il presidente Salvatore Scifo. Come si ricorderà, l’anno
scorso dopo la scomparsa del Comiso Calcio retrocesso in Seconda categoria e non
iscritto a nessun campionato, una cordata di sportivi che ha fatto capo a Salvatore
Scifo ha rilevato il titolo sportivo del San Giorgio Ragusa militante in Seconda cate-
goria. Lo stesso presidente Scifo ha spiegato che ora, trascorso un anno, è possibile
mutare nome alla società e di conseguenza alla squadra che, pertanto, si chiamerà
Città di Comiso. Rimarranno invece immutati i tradizionali colori verdearancio.
Intanto la dirigenza sta progettando la prossima stagione agonistica che, secondo
le intenzioni, dovrebbe vedere protagonista il Comiso. Confermato il tecnico Ga-
spare Violante che ha guidato la squadra nelle ultime due partite di campionato e
poi nello spareggio-promozione col Mazzarrone, Scifo ha ufficializzato il rinnovo
dell’accordo col bomber Ivan Rimmaudo, determinante nel girone di ritorno dopo
il suo rientro a Comiso coi suoi gol. Contatti sono stati avviati con un portiere e un
difensore che conoscono bene la categoria. Scifo e soci puntano a confermare la
squadra che ha vinto il campionato scorso aggiungendo qualche giocatore in ogni
reparto. In difesa si cercano un paio di centrali, un centrocampista e un attaccante.
Pochi innesti ma tali da elevare il tasso tecnico e d’esperienza della squadra.

ANTONELLO LAURETTA

TENNIS TAVOLO

Salvatore Morello
campione italiano

ANDREA LA LOTA

Vittoria protagonista ai campionati nazionali di tennistavolo. Sul
podio più alto del torneo – svoltosi dal 4 al 9 giugno a Montecatini
terme – è salito pure Salvatore Morello, l’atleta ipparino dell’ Asd
Tennistavolo Vittoria che al termine della competizione si è por-
tato a casa 3 medaglie: una d’oro e due di bronzo. La città toscana
ha ospitato più di tremila atleti, provenienti da tutta Italia e im-
pegnati in 18 discipline sportive: dall’atletica leggera, badmin-
ton, bocce, bowling, calcio a 5, canottaggio, dragon boat, equita-
zione, ginnastica artistica e ritmica, indoor rowing, golf, nuoto,
pallacanestro, pallavolo unificata, rugby, tennis e tennis tavolo.

L’atleta vittoriese, dopo aver partecipato ad
uno stage di tennistavolo a Messina sotto la
direzione del selezionatore della nazionale
Special Olympics Italia di Totò Caruso, ha de-
ciso di intraprendere l’attività del tennis tavo-
lo presso l’ associazione Asd Tennistavolo Vit-
toria 1999, e per l’occasione è stato preparato
dai tecnici Giancarlo D’Izzia e Sandro Sironi.
Oltre la medaglia d’oro nel singolo classe B, ha
conquistato due bronzi, uno nel doppio e l’al-
tro nel doppio unificato. Da Vittoria, al termi-
ne dei campionati, sono giunti anche i compli-
menti da parte del sindaco Giovanni Moscato
e del consigliere delegato allo Sport Stefano
Frasca. “Un altro sportivo di Vittoria nell’olim-
po dei premiati – dichiarano il primo cittadino
e Frasca – ancora una soddisfazione per la no-
stra città, che continua ad accreditarsi un’otti-
ma palestra per gli atleti di talento. A Salvato-
re Morello, che si allena con l’Asd Tennistavo-
lo Vittoria, vanno i nostri complimenti e l’au-
gurio di una carriera sportiva foriera di nuovi
e brillanti successi”.

L’atleta vittoriese Salvatore Morello, come
detto, è riuscito a superarsi laureandosi cam-
pione d’Italia nella disciplina Tennistavolo,
classe “B” alla XXXIVma edizione dei Giochi
Nazionali Estivi Special Olympics Italia. Mon-

tecatini Terme ha ospitato 3000 atleti, provenienti da tutta Italia,
impegnati in 18 discipline sportive: atletica leggera, badminton,
bocce, bowling, calcio a 5, canottaggio, dragon boat, equitazione,
ginnastica artistica e ritmica, indoor rowing, golf, nuoto, pallaca-
nestro, pallavolo unificata, rugby, tennis e tennis tavolo. Questi
Giochi, organizzati nell’anno del 50° anniversario di Special O-
lympics nel mondo, rappresentano il più grande evento naziona-
le di sempre, per numeri di atleti in gara e discipline sportive
proposte. Salvatore Morello tesserato con la società Orizzonte
Gela, del presidente Natale Saluci, ha già partecipato, negli anni
precedenti, a varie discipline con ottimi risultati conquistando il
primo posto a squadre ai Giochi nazionali estivi Special olympics
Italia, disciplina pallavolo, che si sono disputati a La Spezia nel
2014.

SALVATORE MORELLO ESULTA

Grande exploit
dell’atleta vittoriese
che a Montecatini

Terme ha stracciato
la concorrenza

portando a casa un
oro e due bronzi

sport
in breve
CALCIO
Virtus Ispica, oggi la riunione

g.f.) Oggi si riunisce il consiglio
direttivo della Virtus Ispica,
presieduto dal presidente
Vincenzo Cannizzaro, per fare un
breve consuntivo della passata
stagione agonistica, sicuramente
positivo, sfiorati i play off, e
soprattutto programmare la
prossima stagione agonistica.
Per quanto riguarda l’aspetto
tecnico, anche se non trapelano
indiscrezioni, scontatissima la
riconferma di Carmelo Denaro. I
dubbi riguardano la ‘‘rosa’’ dei
giocatori, al di là della
riconferma di tutti i migliori. La
tifoseria si aspetta rinforzi per
puntare alla conquista della
serie superiore, la Promozione.

BASKET
Rainbow, è tempo di consuntivo

g.f.) Arriva la stagione estiva e le
compagini sportive danno il via
alla programmazione della
prossima stagione agonistica, e
non poteva certamente mancare
la Rainbow Ispica con la
disciplina della pallacanestro. Il
presidente-allenatore della
società, Enzo Vindigni, in questi
giorni è al lavoro per
ufficializzare al direttivo il
consuntivo della passata
stagione agonistica, sicuramente
positivo. La società impegnata su
tutto il fronte per quanto
riguarda il settore giovanile,
senza dimenticare manco a dirlo
il minibasket che ha fatto
registrare l’adesione di
tantissimi ragazzi e ragazzine.

MICHELE FARINACCIO

Per un campionato che finisce, ce n’è uno che comincia e che
dimostra la grande attenzione che da sempre I Soci riserva-
no al vivaio, alle giovani pallavoliste di domani. Al via lunedì
scorso il breve ma importante campionato Under 12 che le
piccole della società vittoriese classe 2007-2008-2009 alle-
nate da Barbara Lo Piano stanno disputando nel girone che
vede protagoniste anche Ragusa e Comiso. Già tre gli ap-
puntamenti in archivio: Comiso, Vittoria e Ragusa. “Per
questo campionato promozionale, che è il primo del settore
giovanile ed è interprovinciale Ragusa-Siracusa – spiega
coach Lo Piano - le bambine si sono allenate intensamente
già a partire dalle fine di settembre. Alla fine di questa setti-
mana sarà stilata una classifica e accederanno alla semifi-
nale la prima e la seconda di ogni girone, oltre alla migliore
terza di tutti i gironi. Si tratta del campionato più breve, che
parte a giugno e si protrae per due settimane circa, ma è in-
tenso perché si giocano due partite al giorno, tre volte a set-
timana”. Le piccole pallavoliste hanno iniziato a giocare con
Chiara Koritarova circa due anni fa e quest’anno sono passa-
te sotto la guida di Barbara Lo Piano, che allena anche le Un-
der 13 e 14, tutto in maniera perfettamente organizzata per
fasce di età, in modo da individuare e coltivare bei talenti.

PALLAVOLO

I Soci, al via
il campionato
dell’Under 12

L’Mtb Euromotor Team Ragusa sarà di scena oggi a Messina
per partecipare, con i propri atleti, alla prova di campionato
regionale prevista in terra peloritana. Un’altra occasione,
per il sodalizio ibleo, al fine di mettere in vetrina i propri
talenti e far sì che il gruppo possa ulteriormente inanellare
risultati positivi. Nel contesto della Coppa Sicilia Xc, finora,
gli atleti allenati da Giuseppe Nascondiglio e Alessio Pagano
sono sempre riusciti a conquistare risultati degni di nota.
L’auspicio è di ripetere queste performance anche in occa-
sione di tale ulteriore competizione. Ai nastri di partenza
Federica Occhipinti, categoria allieve primo anno, Davide
Distefano, junior, Gabriele Bellina Terra, esordiente secon-
do anno, Andrea Iurato, esordiente primo anno, Lorenzo
Occhipinti, allievi primo anno, e Riccardo Cannavò, allievi
secondo anno. «Siamo certi – affermano Nascondiglio e Pa-
gano – che i nostri ragazzi metteranno il massimo impegno
per riuscire a spuntarla anche in questa occasione e dimo-
strare a tutti quanto siano cresciuti, agonisticamente e fisi-
camente, nel corso degli ultimi mesi. Sono arrivate risposte
che possiamo senz’altro definire importanti e che ci do-
vranno spingere a verificare fin dove i nostri atleti, i cui alle-
namenti sono stati molto circostanziati, potranno arriva-
re».

M. F.

MOUNTAIN BIKE

Coppa Sicilia Xc
l’Euromotor Rg
oggi a Messina

GIUSEPPE FLORIDDIA

Ha preso il via il sempre atteso torneo di calcio a sette
organizzato dall’Associazione sportiva dilettantistica
‘‘La Colonia’’, presieduta, manco a dirlo, da chi ha pensa-
to di mettere in essere l’evento sportivo sin dalla nascita,
Giacomo Quartarone, torneo nato sotto la denominazio-
ne ‘‘Colonia Cup Mondial’’. Le gare vengono disputate sul
campetto di gioco attaccato alla chiesa Madonna delle
Grazie, con la tribuna gremita sempre su ogni ordine di
posto. Quest’anno hanno aderito all’attesa manifesta-
zione sportiva ben venti compagini, provenienti da Ispi-
ca, Modica, Pozzallo, Frigintini, Rosolini, Scicli e Siracusa.
La gran finale dell’evento sportivo è stata fissata per il 27
luglio. Nella fase eliminatoria sono stati costituiti due
gironi da dieci compagini ciascuno. Poche le gare ancora
disputate e già si parla di protagonisti, nel girone A il
Portogallo, nel girone B la Spagna, se viene mantenuta,
sino al termine questa classifica la gran finale sarebbe un
derby iberico. La classifica dei marcatori in atto vede al
comando con ben nove reti Antonio Agosta (Egitto), se-
guono Simone Poidomani (Portogallo) e Alberto Solari-
no (Australia, nella foto) con sette reti. Alla fine del tor-
neo saranno consegnati premi, targhe e coppe per tutti.

CALCIO A 7

Colonia cup
in lizza a Ispica
ben 20 squadre
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Promozione. Il presidente Colombo ha incassato la disponibilità di molti giocatori

Frigintini, Adamo sarà riconfermato
Obiettivo. Manca il crisma dell’ufficialità ma il tecnico rientra già nei programmi della società

GIOVANNI CALABRESE

Non è ancora a pieno regime, ed è
giusto così considerato che ufficial-
mente la stagione agonistica
2017/18 non si è ancora chiusa, ma
la macchina organizzativa del Fri-
gintini calcio si muove già. Ci sono
stati incontri informali fra i compo-
nenti il gruppo dirigente rossoblù e
dalle prime ipotesi sembra che po-
trebbero esserci delle novità. Tutto,
però, sarà sancito verosimilmente
nella riunione del direttivo pro-
grammata per lunedì sera. I punti al-
l’ordine del giorno sono numerosi e
la parte più importante riguarderà la
composizione del direttivo per la
prossima stagione. Ci sono le incom-
benze nei confronti della Figc da o-
norare – conferma o meno dei nomi-
nativi dell’attuale direttivo - e poi ci
saranno (subito dopo) le decisioni in
merito all’organico della squadra.
Sembra scontata la riconferma del
tecnico Alfonso Adamo, con il quale
si inizierà a parlare da martedì dopo
avere avuto indicazioni di consenso
o meno da parte di tutti i dirigenti.

Non ci dovrebbero essere clamo-
rosi colpi di scena e tutto lascia pre-
sagire che la linea del presidente
Salvatore Colombo sarà perseguita
anche nel prossimo campionato.
Che per la seconda volta consecutiva
– un piccolo record per la gloriosa
società rossoblù frigintinese - pren-
derà parte a quello di Promozione.
Dopo che sarà data ufficialità alla ri-
conferma del mister, sarà la volta di
convocare i calciatori dello scorso
campionato per capire le loro inten-
zioni. “In linea di massima – afferma
il presidente Salvatore Colombo -
sono tutti propensi a rimanere con il
Frigintini anche nella prossima sta-
gione. Abbiamo già «incassato» la di-
sponibilità di Mattia Bennardo che
ha categoricamente rifiutato altre
offerte che gli sono pervenute anche
da squadre di categoria superiore.
Per quanto ci riguarda faremo tesoro
dell’esperienza della scorsa stagione
per allestire una squadra ancora più
competitiva. Vogliamo alzare l’asti-

cella delle aspettative e disputare un
altro campionato all’insegna della
serenità nel perseguire e centrare gli
obiettivi che ci stiamo proponendo
per il futuro”. Dalle parole del presi-
dente, che poi riflettono il pensiero
degli altri dirigenti, si intuisce che i
progetti dei rossoblù sono ambizio-
si, pur rimanendo sempre – come si
suol dire - con i piedi per terra.

Se la prima squadra è sotto attenta
valutazione degli elementi che la
dovranno comporre, non viene tra-
lasciato il settore giovanile. Anche in
questo senso i dirigenti si stanno
muovendo per riprogrammare lo
staff tecnico delle squadre minori
con un occhio di riguardo per la for-
mazione Juniores. Ci sono due/tre
soluzioni che saranno valutate at-
tentamente, così come non viene
scartata l’ipotesi di aggiungere allo
staff tecnico della squadra maggiore
un preparatore atletico e il prepara-
tore dei portieri. Il Frigintini calcio,
insomma, si muove verso traguardi
importanti con uno staff tecnico al-
l’altezza della situazione, per la ca-
tegoria.

Non ci dovrebbero
essere clamorosi
colpi di scena e
tutto lascia
presagire che la
linea del
presidente
Salvatore Colombo
(il primo da
sinistra) sarà
perseguita anche
nel prossimo
campionato. Che
per la seconda
volta consecutiva
– un piccolo record
per la gloriosa
società rossoblù
frigintinese -
prenderà parte a
quello di
Promozione.
Nell’altra foto, il
tecnico Alfonso
Adamo

PRIMA CATEGORIA

Cambia nome il San Giorgio Ragusa
e nasce il nuovo Città di Comiso

Cambio di denominazione per la società calcistica comisana neopromossa nel
campionato di Prima categoria: non più San Giorgio Ragusa-Comiso bensì Città di
Comiso. Ad anticiparlo è il presidente Salvatore Scifo. Come si ricorderà, l’anno
scorso dopo la scomparsa del Comiso Calcio retrocesso in Seconda categoria e non
iscritto a nessun campionato, una cordata di sportivi che ha fatto capo a Salvatore
Scifo ha rilevato il titolo sportivo del San Giorgio Ragusa militante in Seconda cate-
goria. Lo stesso presidente Scifo ha spiegato che ora, trascorso un anno, è possibile
mutare nome alla società e di conseguenza alla squadra che, pertanto, si chiamerà
Città di Comiso. Rimarranno invece immutati i tradizionali colori verdearancio.
Intanto la dirigenza sta progettando la prossima stagione agonistica che, secondo
le intenzioni, dovrebbe vedere protagonista il Comiso. Confermato il tecnico Ga-
spare Violante che ha guidato la squadra nelle ultime due partite di campionato e
poi nello spareggio-promozione col Mazzarrone, Scifo ha ufficializzato il rinnovo
dell’accordo col bomber Ivan Rimmaudo, determinante nel girone di ritorno dopo
il suo rientro a Comiso coi suoi gol. Contatti sono stati avviati con un portiere e un
difensore che conoscono bene la categoria. Scifo e soci puntano a confermare la
squadra che ha vinto il campionato scorso aggiungendo qualche giocatore in ogni
reparto. In difesa si cercano un paio di centrali, un centrocampista e un attaccante.
Pochi innesti ma tali da elevare il tasso tecnico e d’esperienza della squadra.

ANTONELLO LAURETTA

TENNIS TAVOLO

Salvatore Morello
campione italiano

ANDREA LA LOTA

Vittoria protagonista ai campionati nazionali di tennistavolo. Sul
podio più alto del torneo – svoltosi dal 4 al 9 giugno a Montecatini
terme – è salito pure Salvatore Morello, l’atleta ipparino dell’ Asd
Tennistavolo Vittoria che al termine della competizione si è por-
tato a casa 3 medaglie: una d’oro e due di bronzo. La città toscana
ha ospitato più di tremila atleti, provenienti da tutta Italia e im-
pegnati in 18 discipline sportive: dall’atletica leggera, badmin-
ton, bocce, bowling, calcio a 5, canottaggio, dragon boat, equita-
zione, ginnastica artistica e ritmica, indoor rowing, golf, nuoto,
pallacanestro, pallavolo unificata, rugby, tennis e tennis tavolo.

L’atleta vittoriese, dopo aver partecipato ad
uno stage di tennistavolo a Messina sotto la
direzione del selezionatore della nazionale
Special Olympics Italia di Totò Caruso, ha de-
ciso di intraprendere l’attività del tennis tavo-
lo presso l’ associazione Asd Tennistavolo Vit-
toria 1999, e per l’occasione è stato preparato
dai tecnici Giancarlo D’Izzia e Sandro Sironi.
Oltre la medaglia d’oro nel singolo classe B, ha
conquistato due bronzi, uno nel doppio e l’al-
tro nel doppio unificato. Da Vittoria, al termi-
ne dei campionati, sono giunti anche i compli-
menti da parte del sindaco Giovanni Moscato
e del consigliere delegato allo Sport Stefano
Frasca. “Un altro sportivo di Vittoria nell’olim-
po dei premiati – dichiarano il primo cittadino
e Frasca – ancora una soddisfazione per la no-
stra città, che continua ad accreditarsi un’otti-
ma palestra per gli atleti di talento. A Salvato-
re Morello, che si allena con l’Asd Tennistavo-
lo Vittoria, vanno i nostri complimenti e l’au-
gurio di una carriera sportiva foriera di nuovi
e brillanti successi”.

L’atleta vittoriese Salvatore Morello, come
detto, è riuscito a superarsi laureandosi cam-
pione d’Italia nella disciplina Tennistavolo,
classe “B” alla XXXIVma edizione dei Giochi
Nazionali Estivi Special Olympics Italia. Mon-

tecatini Terme ha ospitato 3000 atleti, provenienti da tutta Italia,
impegnati in 18 discipline sportive: atletica leggera, badminton,
bocce, bowling, calcio a 5, canottaggio, dragon boat, equitazione,
ginnastica artistica e ritmica, indoor rowing, golf, nuoto, pallaca-
nestro, pallavolo unificata, rugby, tennis e tennis tavolo. Questi
Giochi, organizzati nell’anno del 50° anniversario di Special O-
lympics nel mondo, rappresentano il più grande evento naziona-
le di sempre, per numeri di atleti in gara e discipline sportive
proposte. Salvatore Morello tesserato con la società Orizzonte
Gela, del presidente Natale Saluci, ha già partecipato, negli anni
precedenti, a varie discipline con ottimi risultati conquistando il
primo posto a squadre ai Giochi nazionali estivi Special olympics
Italia, disciplina pallavolo, che si sono disputati a La Spezia nel
2014.

SALVATORE MORELLO ESULTA

Grande exploit
dell’atleta vittoriese
che a Montecatini

Terme ha stracciato
la concorrenza

portando a casa un
oro e due bronzi

sport
in breve
CALCIO
Virtus Ispica, oggi la riunione

g.f.) Oggi si riunisce il consiglio
direttivo della Virtus Ispica,
presieduto dal presidente
Vincenzo Cannizzaro, per fare un
breve consuntivo della passata
stagione agonistica, sicuramente
positivo, sfiorati i play off, e
soprattutto programmare la
prossima stagione agonistica.
Per quanto riguarda l’aspetto
tecnico, anche se non trapelano
indiscrezioni, scontatissima la
riconferma di Carmelo Denaro. I
dubbi riguardano la ‘‘rosa’’ dei
giocatori, al di là della
riconferma di tutti i migliori. La
tifoseria si aspetta rinforzi per
puntare alla conquista della
serie superiore, la Promozione.

BASKET
Rainbow, è tempo di consuntivo

g.f.) Arriva la stagione estiva e le
compagini sportive danno il via
alla programmazione della
prossima stagione agonistica, e
non poteva certamente mancare
la Rainbow Ispica con la
disciplina della pallacanestro. Il
presidente-allenatore della
società, Enzo Vindigni, in questi
giorni è al lavoro per
ufficializzare al direttivo il
consuntivo della passata
stagione agonistica, sicuramente
positivo. La società impegnata su
tutto il fronte per quanto
riguarda il settore giovanile,
senza dimenticare manco a dirlo
il minibasket che ha fatto
registrare l’adesione di
tantissimi ragazzi e ragazzine.

MICHELE FARINACCIO

Per un campionato che finisce, ce n’è uno che comincia e che
dimostra la grande attenzione che da sempre I Soci riserva-
no al vivaio, alle giovani pallavoliste di domani. Al via lunedì
scorso il breve ma importante campionato Under 12 che le
piccole della società vittoriese classe 2007-2008-2009 alle-
nate da Barbara Lo Piano stanno disputando nel girone che
vede protagoniste anche Ragusa e Comiso. Già tre gli ap-
puntamenti in archivio: Comiso, Vittoria e Ragusa. “Per
questo campionato promozionale, che è il primo del settore
giovanile ed è interprovinciale Ragusa-Siracusa – spiega
coach Lo Piano - le bambine si sono allenate intensamente
già a partire dalle fine di settembre. Alla fine di questa setti-
mana sarà stilata una classifica e accederanno alla semifi-
nale la prima e la seconda di ogni girone, oltre alla migliore
terza di tutti i gironi. Si tratta del campionato più breve, che
parte a giugno e si protrae per due settimane circa, ma è in-
tenso perché si giocano due partite al giorno, tre volte a set-
timana”. Le piccole pallavoliste hanno iniziato a giocare con
Chiara Koritarova circa due anni fa e quest’anno sono passa-
te sotto la guida di Barbara Lo Piano, che allena anche le Un-
der 13 e 14, tutto in maniera perfettamente organizzata per
fasce di età, in modo da individuare e coltivare bei talenti.

PALLAVOLO

I Soci, al via
il campionato
dell’Under 12

L’Mtb Euromotor Team Ragusa sarà di scena oggi a Messina
per partecipare, con i propri atleti, alla prova di campionato
regionale prevista in terra peloritana. Un’altra occasione,
per il sodalizio ibleo, al fine di mettere in vetrina i propri
talenti e far sì che il gruppo possa ulteriormente inanellare
risultati positivi. Nel contesto della Coppa Sicilia Xc, finora,
gli atleti allenati da Giuseppe Nascondiglio e Alessio Pagano
sono sempre riusciti a conquistare risultati degni di nota.
L’auspicio è di ripetere queste performance anche in occa-
sione di tale ulteriore competizione. Ai nastri di partenza
Federica Occhipinti, categoria allieve primo anno, Davide
Distefano, junior, Gabriele Bellina Terra, esordiente secon-
do anno, Andrea Iurato, esordiente primo anno, Lorenzo
Occhipinti, allievi primo anno, e Riccardo Cannavò, allievi
secondo anno. «Siamo certi – affermano Nascondiglio e Pa-
gano – che i nostri ragazzi metteranno il massimo impegno
per riuscire a spuntarla anche in questa occasione e dimo-
strare a tutti quanto siano cresciuti, agonisticamente e fisi-
camente, nel corso degli ultimi mesi. Sono arrivate risposte
che possiamo senz’altro definire importanti e che ci do-
vranno spingere a verificare fin dove i nostri atleti, i cui alle-
namenti sono stati molto circostanziati, potranno arriva-
re».

M. F.

MOUNTAIN BIKE

Coppa Sicilia Xc
l’Euromotor Rg
oggi a Messina

GIUSEPPE FLORIDDIA

Ha preso il via il sempre atteso torneo di calcio a sette
organizzato dall’Associazione sportiva dilettantistica
‘‘La Colonia’’, presieduta, manco a dirlo, da chi ha pensa-
to di mettere in essere l’evento sportivo sin dalla nascita,
Giacomo Quartarone, torneo nato sotto la denominazio-
ne ‘‘Colonia Cup Mondial’’. Le gare vengono disputate sul
campetto di gioco attaccato alla chiesa Madonna delle
Grazie, con la tribuna gremita sempre su ogni ordine di
posto. Quest’anno hanno aderito all’attesa manifesta-
zione sportiva ben venti compagini, provenienti da Ispi-
ca, Modica, Pozzallo, Frigintini, Rosolini, Scicli e Siracusa.
La gran finale dell’evento sportivo è stata fissata per il 27
luglio. Nella fase eliminatoria sono stati costituiti due
gironi da dieci compagini ciascuno. Poche le gare ancora
disputate e già si parla di protagonisti, nel girone A il
Portogallo, nel girone B la Spagna, se viene mantenuta,
sino al termine questa classifica la gran finale sarebbe un
derby iberico. La classifica dei marcatori in atto vede al
comando con ben nove reti Antonio Agosta (Egitto), se-
guono Simone Poidomani (Portogallo) e Alberto Solari-
no (Australia, nella foto) con sette reti. Alla fine del tor-
neo saranno consegnati premi, targhe e coppe per tutti.
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Colonia cup
in lizza a Ispica
ben 20 squadre




